
■7/7 教育機関（大学・専修学校）との就職情報交換会

参加状況

アンケート アンケート

回収数 回収数

20校 19名 16名 41社 56名 37名

3校 3名 0名 12社 12名 6名

23校 22名 16名 53社 68名 43名

Q1.有意義な情報交換は行うことができましたでしょうか？　(対面参加者のみ)

とても有意義だった 9 56.3% 23 62.2%

まあ有意義だった 7 43.8% 14 37.8%

どちらでもない 0 0.0% 0 0.0%

それほど有意義でもなかった 0 0.0% 0 0.0%

全く有意義ではなかった 0 0.0% 0 0.0%

16 37

上記をお選びいただいた理由 ―教育機関―

・ 多くの企業様と情報交換ができたため

・ 新規の優良企業と情報交換できたこと

・ 興味を持って頂いた会社さんが多かった

・ 様々な業界のお話を聞くことができたから

・ 人事担当者の方と直接情報交換ができた。

・ 複数企業と説明会実施等の調整ができたため

・ たくさんの企業の採用ご担当者様と直接お話ができ、とてもよかったです。

・ 初めての企業様であったりして、様々な職種の方とお会いできて良かったです。

・ 2024年卒採用情報をいただけたことや、新しい企業様との出会いがあったことが理由です。

・ 企業様とゆっくり面談できた

・ 多くの企業様と話ができました。

・ 新しい企業様とも出会いがあったため

・ 様々な業種の企業様とお話しできたので。

・ 新たにいくつかの企業と情報交換できたため。

・ 学生へ周知したい企業と数社、情報交換できました。

教育機関 企業

会場：モリシアホール(津田沼)

対面参加

書面参加

計

アンケート回収率 63.2%

教育機関

72.7%

企業

とても有意義だった, 

56.3%

まあ有意義だった, 

43.8%

教育機関

とても有意義だった, 

62.2%

まあ有意義だった, 

37.8%

企 業
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上記をお選びいただいた理由 ―企業―

・ 既往御取引先の先生方にお会いできた ・ 情報交換が出来たためです

・ 多くの大学担当者様と同日にお会いできた為 ・ 多くの学校様と会話ができました。

・ 学校の担当されている方と有意義な話ができた。 ・ 双方の現在の状況確認できた為

・ 学生の状況や大学と接点を持つことが出来たため。 ・ 今現在の学生状況を確認できた。

・ 新規の教育機関の方とコミュニケーションをとれたから。 ・ 多くの教育機関と交流が出来たため

・ 技術職向けのインターンシップを紹介していただけたため。 ・ 学生の最近の活動状況を聞けました

・ 一日で多くのご担当者様へ弊社業務内容を知っていただけた。 ・ 新しい大学・専門学校と繋がれたから

・ 実際の製品をお見せしながら、当社の事業内容を説明できたこと。 ・ 大学側以外の情報も沢山得られました

・ 多方面より学校が集まってくださり、いろんな学校と情報交換ができるため

・ 今後の採用に向け、各校の担当者様と必要なご相談を進めることができました。

・ コロナ禍で外部との接触が難しかったので一度に複数の大学の担当の方とお会いでき大変有意義な時間でした。

・ 教育機関の担当者と直接面談で情報交換ができたため ・ 希望の大学と面談できた

・ 弊社を覚えていた抱いていた学校もあり有意義な話ができた ・ 生徒が自主的に就活しているという話が多かったため

・ 日頃、気軽に行けない場所にある学校の担当者に会えたこと

・ 保育士養成課程の大学の参加がそこまで多くなかったので、、、

・ 大学との面談予定数を達成することができたので､良かったです。

・ 普段なかなかお会いできない学校の方々に弊社のアピールができたため。

・ 新入社員が一人で出席させていただいたので、本人には良い経験になったのではないかと思います。

Q2.進行についてはいかがでしたか？　(対面参加者のみ)

とても良かった 3 18.8% 16 43.2%

まあ良かった 11 68.8% 15 40.5%

どちらでもない 0 0.0% 4 10.8%

それほど良くなかった 2 12.5% 2 5.4%

全く良くなかった 0 0.0% 0 0.0%
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上記をお選びいただいた理由 ―教育機関―

・ 分かりやすかったです。

・ 1ターム5分という制限時間があることで、よりたくさんの企業様とお話しすることができました。

・ 今回のターム制は、大変キビキビと進めてくださったので、多くの企業様とご挨拶出来てよかったです。

・ 時間の管理をせずに済みました。 ・ 5分は少し短く感じました。

・ 企業様が時間足りなかった感じがあった。 ・ 5分では少し時間が足りない

・ 企業向けと教育機関向けで別々にお話されると良いかと思います。 ・ 特に問題は感じませんでした

・ 多くの企業と交流することができたため。きっかけ作りとしては十分かと思う。

・ １社あたりの時間が短いとは感じたが，多数の企業の方のお話を聞くためには致し方ないかと思いました

・ ５分間では短い。せめて１０分欲しい。

・ ターム制は短すぎて、フリータイムは企業が来ない学校にとっては間が長すぎると思う。

教育機関 企業
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上記をお選びいただいた理由 ―企業―

・ 円滑に動くことができました。

・ わかりやすく、スムーズでした。

・ 知りたい情報だけをいただける為

・ 短い時間で必要な情報だけ話せたので

・ 入れ替え制でスムーズな運営がはかられた

・ 詳しく説明してくだはったため、分かりやすかった

・ 入れ替えの方が、スムーズに訪問しやすいため。

・ 周りの状況確認をしていて回りたいブースを回れた。

・ 初めての参加で容量を得なかったが、進行方法として効率的だと思いました。

・ ２部制にしていただいたおかげで、長蛇の列にならなかったのが良かったです。

・ わかりやすいガイダンスでスムーズに動けました。前半後半の入替制もよかったです。

・ ターム制は待ち時間が少なく、多くの学校とお話をすることができるため、良いと思います。

・ すべてターム制でもよい

・ アナウンスがはっきりしていた。

・ タームの切り替え時にもう少し時間があると嬉しいです。

・ 時間が限られていたので、待ち時間もなく話ができたため。

・ 先に全員と名刺・資料交換だけでもあった方がよかった。全部回れず。

・ 参加企業数が訂正だったため希望の学校をスムーズに廻ることができた

・ ガイダンスを短縮していただき、ターム5分・フリータイムに充てていただきたいです。

・ ターム時間がもう少しあるとたすかります。ほぼ一方通行に近くなってしまいました。

・ 参加企業数が多いのと面談時間が短時間でしたが､何とか面談する機会ができて良かったです｡

・ もう少し交流の時間が欲しかったです

・ フリータイムもチャイム方式を導入いただきたいと思いました。

・ ターム制もフリータイム性も時間は同じ、開催時間自体を長くして欲しい

・ 時間が足りないと感じた

・ 時間が短すぎて早口で互いの疎通に問題あり

Q3.どのくらいの教育機関/企業と情報交換ができましたでしょうか？　(対面参加者のみ)

1～10社 4 25.0% 1～10校 36 97.3%

11～20社 11 68.8% 11～20校 1 2.7%

21社以上 1 6.3% 21校以上 0 0.0%

16 37

企業教育機関

1～10社, 25.0%

11～20社, 

68.8%

21社以上, 
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1～10校, 
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11～20校, 
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教育機関 企 業
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Q4.実施の場所・時期についてはいかがでしたか？　(対面参加者のみ)

とても良かった 8 50.0% 15 40.5%

まあ良かった 6 37.5% 18 48.6%

どちらでもない 1 6.3% 1 2.7%

それほど良くなかった 1 6.3% 3 8.1%

全く良くなかった 0 0.0% 0 0.0%

16 37

上記をお選びいただいた理由 ―教育機関―

・ 駅から近いので。

・ 交通の便が良いので。

・ 駅から近い。都内から近いこと。

・ 東葛地区・成田地区の企業の話を聞けたため

・ 本校ではこれから就職希望者が本格的に動き出すため

・ 今後も就職活動を続ける学生にタイムリーな情報提供が出来る時期のため。

・ 会場が駅から近く、行きやすかったです。時期については、企業様の採用活動が始まる時期だったため、ちょうどよかったと思います。

・ 駅から近いため

・ ６月実施のほうがベター。

・ 時期もおなじぐらいが良いです

・ 駅から近い会場であり、企業様から夏期のイベント情報が得られました。

・ 24卒の採用と25卒のインターン等の双方についてお話を伺うことができたため。

・ もう少し広い会場ですと話し声も干渉せず、話しやすかったのではと思います。

・ どこに焦点を置くかにもよるのですが、日本人学生は既に決まっていることが多い時期なのでもう少し早くても良いと感じた。

上記をお選びいただいた理由 ―企業―

・ 場所・時期ともにとてもよかったです。 ・ 程よい時間感です

・ 夏休み前の実施であり、状況確認ができた。 ・ アクセスしやすかった。

・ 24卒の動向や25卒に向けた広報もできるので丁度いいと思います。 ・ 駅からも近く参加しやすかったです

・ 今期採用活動を継続していることと、開催場所が近くアクセスが良いため

・ 夏季の長期休み前に、ご相談ができましたので、７月中の対応が行いやすくなりました。

・ オープンカンパニーのご案内ができました。もう２，３週間ほど早いとさらにありがたいです。

・ 大学の夏休みに入る前に､学生さんの現在の就職状況の情報をいただけたので､良かったです｡

・ 新卒採用を始めようした時期だったから ・ 駅からのアクセスが良い

・ 前科と同じ会場であり、駅から近いため ・ もう少し早い時期でもよい

・ 新卒採用に向けて1月～2月頃に開催があると嬉しいです。 ・ 駅から近

・ インターンが始まる前に教育機関との情報交換ができたため。 ・ 25卒へのアプローチの足掛かりになる

・ 本年度の採用が思うように進んでいないタイミングだったので。

・ 会場入り口にベンチが机等があれば頂いた資料に記載等しやすいので有難い

・ 利便性の良い場所にてご開催いただきありがとうございます。時期は6月中旬～下旬頃を希望します。

・ 就活が始まる前に参加したかった

・ 半数以上が内定出ている学校が多く、少し遅い気がする

・ 来年の就職活動に向けて良い時期だと思う。場所は電車の場合駅からも近く、自動車の場合は駐車場があるので良い。

教育機関 企業
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Q5.配布した冊子についていかがでしたか？

とても良かった 7 43.8% 25 58.1%

まあ良かった 7 43.8% 15 34.9%

どちらでもない 1 6.3% 3 7.0%

それほど良くなかった 1 6.3% 0 0.0%

全く良くなかった 0 0.0% 0 0.0%

16 43

Q6.冊子のコンテンツについて、良かったと感じたものを教えてください。　(複数回答可)

特になし 1 6.3% 1 3.8%

教育機関情報シート 6 43.8% 39 86.8%

採用力向上サポートプロジェクトの説明 3 31.3% 12 24.5%

企業の採用力向上サポートプロジェクト参加状況一覧（企業目次・シートアイコン）4 25.0% 10 20.8%

企業情報シート 14 93.8% 20 49.1%

16 43

企業 教育機関

特になし 3.8% 6.3%

企業の採用力向上サポートプロジェクト参加状況一覧 　　　　　　　　　　　　　　　　（企業目次・シートアイコン）20.8% 25.0%

採用力向上サポートプロジェクトの説明 24.5% 31.3%

教育機関情報シート 86.8% 43.8%

企業情報シート 49.1% 93.8%

(Q5.Q6共通)　ご意見ご感想をご入力ください。　―教育機関―

・ 是非、継続して行ってください。 ・ 求人票提出依頼の参考等

・ 作成が大変だと思いますが、継続していただきたい。 ・ 開催ありがとうございました。

・ 基本給など求人情報における福利厚生に関する情報を充実させていただきたいです。

・ 企業情報シートは年間を通じて、学生にその企業の特徴をお伝えする時に活用しています。

・ 企業情報シートの各企業のところに、参画企業一覧の表と同じ番号が振ってあると、より見やすいのではないかなと思いました。

・

・

教育機関 企業

教育機関

冊子掲載企業の求人情報等が、オンライン上で最新情報一覧として運用されると大学としては学生に常に見せることができ実用

的かと思います。

参加企業には２０２５卒の応募の企業もあります。年度内採用予定の企業に絞ってもらうと助かります。大学は３年のインターン

の時期ですが、専門学校はこれから就職活動になります。

企業

とても良かった, 

43.8%

まあ良かった, 

43.8%

どちらでもない, 

6.3%

それほど良くなかった, 6.3% 教育機関

とても良かった, 

58.1%

まあ良かった, 

34.9%

どちらでもない, 

7.0%

企 業

3.8%

20.8%

24.5%

86.8%

49.1%

6.3%

25.0%

31.3%

43.8%

93.8%

特になし

企業の採用力向上サポートプロジェクト参加状況一覧

（企業目次・シートアイコン）

採用力向上サポートプロジェクトの説明

教育機関情報シート

企業情報シート

教育機関 企業
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(Q5.Q6共通)　ご意見ご感想をご入力ください。　―企業―

・ 特になし

・ 現状通りでいいと思います。

・ 毎年、有効活用させていただいており、感謝申し上げます。

・ 情報シートには、詳細を記入しいるため 事前に教育機関の情報も知ることができた。

・ 企業規模がわかるとよい。会社所在地のみで勤務地を入力する場所がなかった気がする。

・ 大学訪問する際に、参考にしております。現在の項目で十分足りております。引き続き情報シートのご提供をお願いいたします。

・ 毎年､お忙しいのに､冊子をまとめていただき､とても感謝しています。いつも活用させていただいております｡ありがとうございました。

Q7.今年度、他の機関および労働局などが主催する、別の就職情報交換会へ参加（予定も可）しましたか？

参加した（もしくは参加予定） 12 75.0% 参加した。もしくは参加予定である 24 55.8%

参加していない 3 18.8% 参加していない 9 20.9%

その他 1 6.3% したいと思っているが情報が得られない 10 23.3%

16 43

Q8.今後もこのような企画を希望されますか？

希望する 15 93.8% はい 43 100.0%

希望しない 0 0.0% いいえ 0 0.0%

どちらでもない 0 0.0%

43

その他 0 0.0%

16

希望する 93.8%

希望しない 0.0%

他の機関がやっているのであれば希望しない6.3%

その他 0.0%

Q8についてご意見があればご入力ください。―教育機関―

・ 情報交換時間の５分は短く感じました。 ・ 当然、参加いたします。

・ 対面を希望。１社あたりの面談時間を増やして欲しい。 ・ 是非参加させて頂きます。

・ できれば、秋の回も津田沼で実施いただければ幸いです ・ 東葛地区で実施してほしい

・ 企業＝＞教育機関だけではなく、教育機関＝＞企業があるとよい

1 6.3%
他の機関がやっているのであれば

希望しない

企業教育機関

教育機関 企業

参加した（もしくは参加予定）, 

75.0%

参加していない, 

18.8%

その他, 6.3%

参加した。もしくは参加

予定である, 55.8%

参加していない, 

20.9%

したいと思っているが

情報が得られない, 

23.3%

希望する, 

93.8%

他の機関がやっているのであれば

希望しない, 6.3%

はい, 100.0%
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Q9.企業との企画について、ご意見ご要望を教えてください。　

・ 引続き素晴らしい企画をお願いします。

・ 情報交換会は大変有意義な企画です。

・ 企業をこちらから回れる機会があればいいです。

・ 複数の企業紹介のプレゼンをまとめて聞ける企画があれば、企業理解が深まり嬉しいです。

・

Q9.教育機関との企画について、ご意見ご要望を教えてください。　

・ 年3回を希望。

・ 継続してください

・ 合同会社説明会があれば参加したい。

・ 時間を長くして欲しい、会社紹介だけで終わってしまう

・ いろいろな学校の担当者の方に就職の状況など聞けて良かったです。

・ 千葉県内の学生さんとの合同企業説明会を開催していただけたら､幸いです

・ 難しいと思いますが、分野別で参加日を調整していただけるとありがたいです。

・ 教育機関側からの資料提供が学校案内だけが多かったので就活に特化した情報も欲しい

・ 求職者／学生の皆様とお会いできる企業説明会（対面・オンライン）の開催を希望致します。

・

・ 学生が多く就職している業界に特化をした企業との情報交換会があると、面白いと感じました。例えば、食品業界に多く就職し

ている大学と食品企業のみの就職情報交換会やIT業界に多く就職している大学とIT企業のみの就職情報交換会などです。

Q10.事務局へのご意見、ご要望をお願い申し上げます。　―教育機関―

・ 連絡の確認をお願いします。

・ 本日はありがとうございました。

・ 校種変わっても、引き続きよろしくお願いいたします。

・ いつも大変お世話になっております。引き続きどうぞよろしくお願いいたします。

・

Q10.事務局へのご意見、ご要望をお願い申し上げます。　―企業―

・ 特段なし

・ 毎年の開催をお願いします。

・ ご丁寧な対応に感謝してます

・ 毎々のご活動に感謝申し上げます。

・ 今回参加させた頂きありがとうございます。

・ 要望はございません。いつもありがとうございます 

・ 中小企業としては、同様の企画を複数回実施して欲しい

・ 新入社員が大変お世話になり、ありがとうございました。

・ 今回初めての参加でしたが、効率よく教育機関のみなさまとお話しができてよかったです。

・

・

・

・

本日はありがとうございました。また、リクルーター養成ゼミ参加受け入れを了承していただき、ありがとうございます。今後ともよろしくお

願いいたします。

有意義な時間をご提供くださりありがとうございます。情報交換したい学校がたくさんあるため、全体的に時間をもう少し拡大すること

は可能でしょうか。何卒よろしくお願いいたします。

終了後に大学担当者様からの取次ぎをしていただきありがとうございました。前もって教育機関・企業側から話をしたい相手の情報

があったら双方ともに効率よくお会いできるかと思いました。

毎度、様々なイベントをご案内いただきありがとうございます。本日参加したイベントでは、様々な大学様と交流を持てる機会となり、

人脈を広げるよい機会となっております。今後も引き続きよろしくお願いします。

企業の採用担当者様と直接お話しできる機会をいただけてとてもよかったです。今後は、留学生を積極採用している企業様のみ参

加する就職情報交換会等も実施していただきたいです。

できれば、高卒と同じように就職情報交換会と並行で各大学生徒を集めて5分程度のPRタイムを頂けますと大学先生と学生さん

のマッチングを一緒にご判断いただけるかなと考えました。

いつもありがとうございます。企業や大学との調整などお手数をお掛けしますが、貴重な機会かと思いますので、今後ともよろしくお願

いいたします。

■千葉県採用力向上サポートプロジェクト（2023(R5)年度）


